

ra-t-il? que la maladie pourra s'étendre sur une grande échelle et pourra déterminer des morts sans nombre. Les propriétaires sachant qu'ils ne peuvent plus tirer parti de la viande des victimes (nous avons demandé l'enfouissement immédiat des vaches de M. Corona), se garderont bien d'aller dire à l'autorité compétente: "nous avons tant d'animaux qui sont morts cettenuit;" ils s'empresseront plutôt d'aller trouver un boucher et de lui dire: "je vous "vends une vache pour trois, cinq ou six piastres; prenez-la et vous la débitez "rez comme si la viande était excellente pour la consommation publique."

Quels résultats amèneront ces abus facilités par la non existence d'un abattoir général, et non réprimés par une sévere et rigoureuse inspection sanitaire? Il est facile de les prévoir. La maladie existe encore chez divers propriétaires dont je tairai les noms; tous les jours il meurt des animaux du typhus charbonneux, et tous les jours les viandes sont bien et bel débitées. L'usage continué d'une parcille alimentation, apportera sans nul doute des altérations graves, ou au moins prédisposera l'économie toute entière à bon nombre de maladies.

EUGENE BERGEYRE, vétérinaire de la maison Impériale.

Mexico le 14 Septembre 1864.

ESTADISTICA DE MORTALIDAD EN LA CAPITAL.

Del cómputo de los fallecimientos en cuatro años resulta que la mortalidad anual es de 6,949 $\frac{3}{4}$: la infancia y la niñez hasta la edad de diez años representan un 43 por 100: en las otras épocas de la vida, la mortalidad ocupa el órden siguiente: 1º edad adulta: 2º vejez: 3º juventud: 4º decrepitud: la edad decrépita cuenta la mitad de los fallecimientos de la juventud. Relativamente á las estaciones son desfavorables para la infancia el Otoño y el Invierno: para la juventud la Primavera y el Estío: para la edad adulta el Estío y el Otoño; para la vejez el Invierno y la Primavera, y para la decrepitud el Otoño y el Invierno.

La mortalidad con relación á las enfermedades sigue este órden: 1º pleuresias y pulmonías; 2º diarrea; 3º disenteria; 4º eclampsia; 5º fiebre tifóidea; 6º tisis pulmonar; 7º apoplegía; 8º hepatitis, y 9º enfermedades del corazón.

Relativamente á las estaciones, la mortalidad es como sigue: 1º Estío: 2º Invierno: 3º Primavera y 4º Otoño.

Las noticias que han servido para este cómputo son los estados de las parroquias, remitidos al gobierno del Distrito y al Consejo superior de salubridad.

JOSE M. REYES.